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DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÓMICO E SOCIAL 
Serviços de Educação e Juventude 

 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

Conselho Municipal de Juventude 
(C.M.J.) 

 

 

Ata n.º 2/ 2024 

 

------Ao vigésimo segundo dia do mês de março do ano dois mil e vinte e quatro, no Salão Nobre 

do Edifício dos Paços do Concelho pelas vinte e uma horas e trinta minutos, reuniu o Conselho 

Municipal de Juventude do Município do Cartaxo, presidido por Pedro Reis, Vice-Presidente da 

Câmara Municipal do Cartaxo. ------------------------------------------------------------------------------------- 

------Compareceram, Membro da Bancada do PS –Ricardo Magalhães, Membro da Bancada do 

PPD/PSD – Pedro Mesquita Lopes; Membro da Bancada do CH – Miguel Ribeiro; Membro da 

Juventude Socialista – Carolina Batista; Membro da Juventude Social Democrata – Gil Valada em 

substituição de Matilde Cunha; Membro da Associação de Estudantes do Cartaxo – Ana 

Margarida Pereira; Membro da União das Freguesias Ereira e Lapa – João Pedro Mota; Membro 

do Agrupamento 1120 do Corpo Nacional de Escutas – Mafalda Alves. Ainda compareceu 

enquanto observadora permanente, Filipa Nobre, representante da área de Educação e 

Juventude do Município do Cartaxo. ----------------------------------------------------------------------------- 

-------Estiveram ausentes, Membro da Bancada do MIP - Jorge Pisca; Membro da Bancada da 

CDU – José Barreto; Membro da Bancada do Bloco de Esquerda – Bruno Vieira; Membro da 

Juventude Comunista Portuguesa – Bruna Pereira; Membro da Juventude do Chega – Afonso 

Mestre; Membro da União das Freguesias Cartaxo e Vale da Pinta – Miguel Mascarenhas; 

Membro da Freguesia de Valada – Beatriz Abade; Membro da Freguesia de Pontével – Paulo 

Antunes; Membro da Freguesia de Vila Chã de Ourique – Cátia Costa; Membro da Freguesia de 

Vale da Pedra – Andreia Mirão; Presidente da FAJUDIS - Miguel Carvalho. ---------------------------- 

------Pedro Reis saudou todos os presentes, agradecendo a disponibilidade e a presença de 

todos. Pedro Reis deu a palavra ao representante da bancada do Chega, Miguel Ribeiro. Miguel 
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Ribeiro tomou a palavra para dar conhecimento ao Conselho Municipal da Juventude que nas 

eleições legislativas, a 10 de março de 2024, foi eleita pelo Partido Chega, a Professora Luísa 

Areosa sendo agora deputada na Assembleia da República. Neste sentido, Miguel Ribeiro 

transmitiu que a Professora Luísa Areosa convidou todos os membros do Conselho Municipal da 

Juventude a visitarem a Assembleia da República. Miguel Ribeiro continuou a sua intervenção 

fazendo duas questões aos membros do Conselho Municipal da Juventude. A primeira questão 

diz respeito à opinião dos membros sobre a criação do Conselho Municipal Sénior, nos mesmos 

moldes em que está criado o Conselho Municipal da Juventude. Pedro Reis tomou a palavra para 

solicitar que a deputada Luísa Areosa enviasse um convite oficial para a visita à Assembleia da 

República pelos membros do Conselho Municipal da Juventude. Relativamente à questão sobre 

a criação do Conselho Municipal Sénior, Pedro Reis afirmou que já existe o Conselho Local de 

Ação Social onde estão presentes todas as instituições que trabalham em prol da população 

mais sénior do concelho do Cartaxo. Ricardo Magalhães pediu a palavra para acrescentar a esta 

questão que o Conselho Municipal da Juventude não era o local indicado para estar a discutir 

questões de representatividade da população sénior do Cartaxo. Miguel Ribeiro tomou a palavra 

indicando que a proposta do seu partido era a criação de um conselho onde estivessem 

representadas as universidades sénior do concelho, representantes das forças partidárias, tal 

como no Conselho Municipal da Juventude, reforçou ainda que com a sua questão apenas queria 

perceber a opinião dos jovens presentes. Pedro Reis, em resposta a Miguel Ribeiro, afirmou que 

o Conselho Municipal da Juventude tem como objetivo promover a participação cívica dos 

jovens. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto Um 

Aprovação da ata da reunião anterior 

------- No primeiro ponto da reunião tratou-se a aprovação da ata da reunião anterior. Pedro Reis 

colocou à votação a ata da reunião anterior e a mesma foi aprovada por unanimidade dos 

presentes e abstenção dos ausentes na reunião anterior. -------------------------------------------------- 

 

Ponto Três  

Comemorações dos 50 anos do 25 de abril  

-------Pedro Reis deu a palavra a Filipa Nobre para que fosse apresentado o programa do 

município para as comemorações dos 50 anos do 25 de abril, invertendo os pontos da ordem de 

trabalhos. Filipa Nobre apesentou todas as atividades programadas para as comemorações dos 

50 anos do 25 de abril, tais como: a exposição O Legado de um Cravo que irá decorrer entre os 

dias 6 de abril e 2 de maio;  o concerto Maria Liberdade que irá decorrer no dia 13 de abril no 
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Centro Cultural do Cartaxo; a segunda edição do Torneio de Futsal Interfreguesias; a nível 

escolar irá acontecer a atividade Democracia em Ação nos agrupamento de escolas do concelho, 

um cortejo pela Liberdade no dia 24 de abril em que no final do mesmo será formado o maior 

cravo humano em Portugal na Praça 15 de Dezembro; o atelier de Fanzines na Biblioteca 

Municipal Marcelino Mesquita no dia 23 de abril; as comemorações solenes que irão decorrer 

no dia 25 de abril; a nível desportivo irá acontecer o Meeting da Liberdade e a Caminhada da 

Liberdade à semelhança do ano anterior; direcionado a crianças do primeiro ciclo irá decorrer 

no dia 8 de maio a apresentação do livro “Avó, onde é que estavas no 25 de abril?”, de Ana 

Markl, na Biblioteca Municipal Marcelino Mesquita. Filipa Nobre explicou ainda que ao longo do 

ano irão ser convidadas associações culturais do concelho para realizar espetáculos e/ou 

concertos, com entrada livre, no Centro Cultural do Cartaxo. Pedro Reis solicitou, como já vem 

sendo hábito, propostas dos membros do Conselho Municipal da Juventude para acrescentar ao 

programa das comemorações dos 50 anos do 25 de abril do Cartaxo. Miguel Ribeiro sugeriu que 

o programa apresentado bem como a informação sobre a exposição O Legado de um Cravo fosse 

enviado para todos os membros do Conselho Municipal da Juventude. Ricardo Magalhães 

tomou a palavra para sugerir que fosse realizada uma reconstituição do 25 de abril pelos alunos 

das escolas do concelho na Praça 15 de Dezembro, aproveitou a sua intervenção para sugerir 

também que fosse realizada uma sessão de stand up comedy, de forma a valorizar a liberdade 

de expressão que existe hoje em dia. Ricardo Magalhães no final da sua intervenção, referiu que 

no âmbito das comemorações dos 50 anos do 25 de abril seria importante, caso fosse possível, 

efetuar contacto com as escolas do concelho no sentido de os alunos voltarem a ter 

representação no Conselho Pedagógico, uma vez que não é obrigatório, mas também não é 

proibido. Pedro Reis concordou com a sugestão de Ricardo Magalhães afirmando que poderia 

ser elaborado uma proposta do Conselho Municipal da Juventude para os estudantes terem 

representação no Conselho Pedagógico, caso todos os membros do Conselho Municipal da 

Juventude concordassem. Ana Margarida Pereira, em representação da Associação de 

Estudantes da Escola Secundária do Cartaxo, tomou a palavra para referir que a Associação de 

Estudantes tinha pensado em fazer uma representação do 25 de abril e que já falou com um dos 

professores da Escola. De seguida, João Pedro Mota tomou a palavra para congratular o 

município pela realização da segunda edição do Torneio de Futsal Interfreguesias, algo que 

considera ser bastante benéfico pela quantidade de pessoas que se envolvem neste evento.  

Vasco Silva, parabenizou o programa apresentado para as comemorações do 25 de abril, no 

entanto quis deixar a sugestão de realização de uma atividade nas escolas, mais dirigida a alunos 

do ensino secundário, através do projeto “Os 230”, que tem como objetivo estimular a cidadania 

ativa, o pensamento crítico, promover a literacia política e democrática. Carolina Batista referiu 
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que apesar da lista de atividades apresentada estar bastante completa seria interessante incluir 

sessões de cinema com os filmes mais emblemáticos. Pedro Reis, em resposta à sugestão de 

Carolina Batista, afirmou que neste momento o Sala de Cinema do Centro Cultural ainda não se 

encontra em condições. Gil Valada referiu que para completar o programa apresentado seria 

interessante ter um espetáculo de fogo de artificio na noite de 24 para 25 de abril.  Ricardo 

Magalhães voltou a tomar a palavra para abordar a questão da adesão aos eventos, fazendo o 

desafio a todos os presentes de divulgarem os eventos pelas organizações a que pertencem, de 

forma a que cada um conseguisse trazer cinco a dez pessoas. Ricardo Magalhães quis também 

referir na sua intervenção que considera bastante importante que existam atividades para 

jovens com a temática da participação democrática por via da política partidária, de forma a 

combater a iliteracia política e a que estes possam chegar à idade adulta com uma visão mais 

madura daquilo que defende cada partido. Pedro Reis aproveitou a intervenção de Ricardo 

Magalhães para referir que a política partidária é apenas uma ínfima parte da participação cívica 

de um cidadão e que existem muitas outras formas de participação tais como, os escuteiros e as 

associações de estudantes. Nestas iniciativas, os jovens que nelas participam conseguem tornar-

se melhores cidadãos e com mais espírito critico. ------------------------------------------------------------ 

 

Ponto Quatro 

Outros Assuntos  

----- Pedro Reis referiu que foi invertida a ordem de trabalhos e que se iria proceder à votação 

da ata bem como à eleição do representante do Conselho Municipal da Juventude no Conselho 

Municipal da Educação. Antes do início das votações, Ricardo Magalhães pediu a palavra para 

questionar sobre o ponto de situação da recomendação feita no Conselho Municipal da 

Juventude anterior sobre o cartão jovem municipal em que se propôs a inclusão de desconto de 

50% no valor das taxas de utilização de equipamentos culturais e desportivos. Pedro Reis 

respondeu que já tinha entrado em contacto com o Fundo de Apoio Municipal para a 

autorização da implementação desta medida, no entanto a mesma terá de ser incluída no Plano 

de Apoio Municipal que está a ser alvo de revisão. Pedro Reis aproveitou a sua intervenção para 

referir que a adesão ao cartão jovem municipal passou a ser gratuita este ano. ---------------------- 

 

Ponto Dois 

Eleição do Representante do Conselho Municipal da Juventude para o Conselho Municipal da 

Educação  

---- Pedro Reis sugeriu que devido à periodicidade das reuniões do Conselho Municipal da 

Juventude fosse feita a eleição do Representante do Conselho Municipal da Juventude para o 
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Conselho Municipal da Educação apesar do quórum, caso todos os presentes concordassem. 

Após concordância de todos os presentes e feita a votação, apurou-se por unanimidade dos 

presentes com direito a voto que Ana Margarida Pereira, representante da Associação de 

Estudantes seria a representante do Conselho Municipal da Juventude no Conselho Municipal 

da Educação. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

------ Antes de dar por encerrada a reunião do Conselho Municipal da Juventude, Pedro Reis quis 

explicar que o plano municipal da juventude não irá avançar nos moldes em que se tinha falado 

inicialmente, uma vez que o orçamento apresentado é demasiado elevado. No entanto, afirmou 

que está a avaliar a possibilidade de se fazer algo mais pequeno e direcionado para os temas 

mais relevantes para os jovens do Cartaxo e iniciar em breve a auscultação aos jovens. Pedro 

Reis afirmou vão ser escolhidos três a quatro temas para serem trabalhados, tendo em conta a 

sua relevância para os jovens. Ricardo Magalhães tomou a palavra para recordar que no anterior 

Conselho Municipal da Juventude, aquando da abordagem do plano municipal da juventude 

referiu que uma das temáticas importantes seria o acolhimento e integração de jovens 

migrantes. Ricardo Magalhães referiu ainda que considera que seria possível fazer um Plano 

Municipal de Juventude com os recursos do município sem ter o custo com recursos externos e 

com o apoio dos membros do Conselho Municipal da Juventude. Pedro Reis, em resposta, 

explicou que no Município não existem recursos suficientes para elaborar um Plano Municipal 

da juventude. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- Por último, Pedro Reis informou que a Associação de Estudantes lançou o desafio para 

a realização de formações para os alunos da Escola Secundária na área do ambiente e na área 

das Finanças Pessoais. Ana Margarida Pereira tomou a palavra para explicar a razão deste 

pedido. Relativamente à área do ambiente teve que ver com a preocupação com os cuidados 

com os espaços verdes por parte dos alunos, sejam eles dentro ou fora da escola. A temática 

das Finanças Pessoais foi escolhida após alguns alunos terem contacto com o tema numa aula e 

considerarem pertinente que mais alguns tivessem o mesmo contacto. Pedro Reis explicou 

também que as duas formações já estavam agendadas, a de Finança Pessoas irá ter como orador 

o Presidente da Associação Movimento Empresarial do Concelho do Cartaxo, João Pedro 

Barroca, enquanto que a formação na área do ambiente terá como oradores Pedro Reis, Vice-

Presidente da Câmara Municipal com a área do ambiente na Câmara Municipal. -------------------- 

---------E por não haver mais nada a acrescentar, Pedro Reis, Presidente do Conselho Municipal 

de Juventude, deu por encerrada a reunião pelas onze horas e trinta minutos. ---------------------- 
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